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      Аннотация

    
        
          Разработана технология синтеза плазмонного фильтра на основе массива наночастиц. Реализован прототип фильтра на основе плазмонного резонанса в массиве наночастиц серебра с двумя полосами поглощения 260 и 360 нм. Методом электронно-абсорбционной спектроскопии исследованы характеристики затухания фильтров в зависимости от параметров синтеза. Показана возможность достижения уровня оптического подавления фильтра до 40 дБ путем синтеза массива плазмонных наночастиц, обладающих меньшим разбросом по размерам и фрактальностью. Выявлено превосходство данного типа фильтра над интерференционным по диапазону регулировки положения полосы затухания.
        

        
          The developed technology of synthesis of plasmonic filter based on arrays of nanoparticles. Implemented a prototype filter based on plasmon resonance in an array of silver nanoparticles with two absorption bands of 260 and 360 nm. By electron absorption spectroscopy investigated the attenuation characteristics of the filters depending on the synthesis parameters. The possibility of achieving the level of optical suppression filter up to 40 dB by the synthesis of an array of plasmonic nanoparticles with less variation in the size and fractality. Revealed the superiority of this type of interference filter over the range of adjustment of band position of the attenuation.
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